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第２回 一宮南地区幼保一元化協議会 

 

 と き：平成 31年 1月 22日(火)午後 7時 00分～ 

 ところ：センターいちのみや ホール 

 

（会議の経過）第２回 一宮南地区幼保一元化協議会 

発言者 議題・発言内容 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 みなさんこんばんは。お忙しいところ、ご出席いただきましてありがとう

ございます。まだ見えてない方もいらっしゃるのですが、定刻になりました

ので始めさせていただきたいと思います。2名は欠席を聞いております。それ

では、ただ今より第２回一宮南地区幼保一元化協議会を開会いたします。始

めに、会長よりご挨拶をいただきたいと思います。よろしくお願いいたしま

す。 

 

 みなさんこんばんは。お忙しいところ、またお疲れのところ夜分に第２回

目の幼保一元化協議会にご出席をいただきありがとうございます。第１回目

の会の中で、かなり早く進めて行かないと間に合わないというような状態が

ありまして、幼稚園も保育所もＰＴＡと打合せをしていただいたと聞いてお

ります。16日には、市役所と私と副会長と小中学校の校長先生、園長、所長

さんと現場を見て回りました。下準備をしながら協議会を進めて行かないと

間に合わないということで、皆さんに協議をしていただきながら、理解をし

ていただいて順調に進んでいきますようによろしくお願いします。 

 

 ありがとうございました。早速ですが、3の協議・報告事項に入りたいと思

います。ここからの進行は会長さんにお願いします。 

 

 それでは、協議・報告等(1)の新園舎配置案について説明をお願いします。 

 

 前回の協議会でお示しをしました配置案につきまして、ご意見をいただき

変更した部分を説明させていただきます。資料2ページをご覧ください。遊戯

室の左横にありますトイレですが、便器を1つシャワーに変更させていただい

ています。次に0.1歳児と2歳児の保育室ですが、0.1歳児が職員室に近いほう

がいいのではないかということで、場所を変更させていただいています。ま

た、園庭で遊んでいる時に外から入れるトイレが作れないかということで、

職員室左側に最小限のトイレを設置するということで変更しています。ま

た、食材の搬入ですが、左側の三角地のところから園庭へスロープで搬入を

することにしていましたが、毎日の搬入で大変になりますので、中学校の部

室と体育館の間に橋をかけて車を横付けし、厨房の位置も若干変え、食材を

そこから搬入するということで考えています。また、一番左上に砂場があり

ましたが、日当たりが悪いのではないかというご意見をいただきましたの

で、2歳児の上のところに場所を変更し、1ｍ80㎝位の幅で囲いを作らせてい

ただき、晴れた日にはそこで遊べるようにテラスを設置させていただきまし
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会長 
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事務局 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

た。この変更案を園所長先生に見ていただき、その後保護者の方にもまた見

ていただき、遊戯室の面積をもう少し広くできないかということや、玄関横

のトイレを3歳児、4歳児の部屋の間に設けることができないか、そうするこ

とで外からも利用できるトイレができるのではないかというご意見をいただ

いていますので、そのことについては設計士に伝えて前向きに検討させてい

ただいています。そうすると、職員室が左へ寄ってきて十分な面積が確保で

きないのですが、子どもの保育を優先するということで、今検討させていた

だいています。また後ほど工程を説明させていただきますが、4月末に設計の

成果品を納入することになっていますので、平面を固めないことには構造計

算等の設計がなかなか進まないので、最終的には園長、所長、教育委員会で

配置は決定させていただき、設計業者に GO サインを出したいと思っていま

す。また、0.1.2歳の親御さんが右下の駐車場に止めて玄関まで子どもを抱っ

こして連れてくるのが遠いのではないかということにつきましては、左上の

三角地のところに0.1.2歳児の保護者の方に車を止めていただいて、スロープ

で下りていただき2歳児の前のテラスのところで受け渡しをしていただいて、

戻っていただくというような動線を考えています。簡単ですが、前回からの

変更点を説明させていただきました。 

 

 今説明していただいた中で、遊戯室を広くするということやトイレについ

てはまた後日ということになりますか。 

 

 また後日になりますが、なるべくその方向でと思っています。 

 

 3歳児と4歳児の間を広げて、その間にトイレを入れようと検討していま

す。 

 

 園長、所長とＰＴＡが打合せをしてもらったことを報告してもらいました

が、今出ていること以外はよろしいか。 

 

 前向きにと言ってくださっているので、よろしいです。 

 

 園長、所長を通じて保護者の方と相談してくださったのが、今日の変更点

で、2回目の変更ということで3歳児と4歳児の間のトイレということで意見を

いただいていますので、引き続き保護者の意見を集約して、皆さんの意見を

いただき、園舎の配置にしたいと思っています。 

 

 幼稚園、保育所の保護者の皆さんはよろしいですか。 

 

 使うのは子どもと先生なので、子どもや先生の使いやすいようにしていた

だいたらいいです。 

 

 ポーチから玄関へ1枚だけのドアで入れるようになっているのですが、冬場

に暖気が抜けてしまいますので、風除室的な役割が必要ではないかと思って
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会長 

 

 

委員 
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おり、工夫をさせていただきたいと考えています。 

 

 幼稚園や保育所は園児が出ないように通常は施錠されているのですか。 

 

 はい。子どもはすぐに出ていくので、それは大事なことだと思います。 

 

0.1.2歳児の部屋は、引き戸とは別に柵を入り口に配置して、仕切りを設け

させていただく予定です。 

 

それでは、遊戯室とトイレは残っていますが、園長、所長さんの OK が出た

ので、配置についてはよろしいですか。それでは、(2)園舎周辺の整備案につ

いてお願いします。 

 

 資料3.4ページで説明させていただきます。先ほど会長さんの挨拶でもあっ

たのですが、1月16日に一宮南中の校長室にお集まりいただき、会長さんのお

話にあったメンバーで現地確認をしています。1番には、80人の子どもさんが

通うという想定の中で、神戸幼稚園の園児数の倍になりますので、送迎の動

線についてルールを決めた方がよいということで、現地の確認をさせていた

だいています。今も、幼稚園の保護者が国道側から入って出ていくというこ

とで大変混雑するということがありますので、現時点での案として1方向から

の進入だと混雑しますので、2方向からのルートを整備してルール化をしてい

こうということですが、国道側からは駐車場 B に、また染河内側の県道から

入ってくる車は、0.1.2歳児の保護者は C に止めていただいて、3.4.5歳児に

つきましては、そこを直進して今の神戸幼稚園の園庭のところに駐車場を整

備してそこから入っていただくということで、年度ごとに園とＰＴＡで相談

してルールを決めていただいたらいいのかと思っています。また、送迎バス

を走らせますので、バスは染河内側から市道を入って A のところでバスの乗

降をと考えています。ルール化をして、バスの時間も極力重ならないように

設定することで、混雑の解消ができるのではないかと思っています。次に4ペ

ージですが、前回の協議会の中で市道が狭いのではないかということでした

ので、皆さんに確認をしていただいたのですが、市道としての幅員5ｍが確保

できていますし、こども園として整備する部分は、擁壁を建ててガードレー

ルを設置するので、ある程度広さは確保できるということと、待避所でスク

ールバスとは交わせるということで、上からの視界がよいので譲り合って、

徐行していただければ乗用車はすれ違えるので、このまま市道を活用して通

園が可能であるということを報告させていただきます。 

 

 園舎周辺の整備と送迎のアクセスについて説明があったのですが、意見が

ありましたらお願いします。 

 

 駐車場 Bの位置なのですが、今幼稚園にあるスロープを使うのですか。 

 

 いいえ。切り下げようと思っています。 
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事務局 

 

 

 

 

 

委員 
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委員 
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委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 だいぶん高さがありますが。 

 

 園舎を取り壊しますので、下の基礎のところからとなると重機が入ります

し、中学校の部室の前の B のところがいいのか、神戸幼稚園の玄関あたりの

角を切り下げるのがいいのか、設計の段階で協議をさせていただきたいと思

いますが、下の高さに合わせて車が止められるようにしたいと思っていま

す。 

 

今は神戸幼稚園の送迎は一宮南中の体育館前に止めていますね。そちらを

使うということは？ 

 

極力使わなくてもいいように広げたいと考えています。 

 

台数はどれくらい止められるのですか。4～5台では足らないと思うのです

が。 

 

 第2園庭も運動場として使いたいので、ある程度の広さをとりたいと思って

いるので、これからの検討になると思います。 

 

 後は視界のことですが、高低差があって車がすれ違えるのかということで

す。子どもが2年間通ったのですが、あまりみんな譲り合ってくれないので

す。なので、見通しが悪いと非常に危ないと思うのです。 

 

 先日中学校長さんにも立ち会っていただいて、中学校側のフェンスのとこ

ろにある花壇は撤去してもいいのではないかという話はさせていただきまし

た。 

 

 花壇を撤去したら１ｍほどは広くなりますね。 

 

 同じこども園の保護者なので、そのあたりは話し合っていただきたいと思

います。 

 

 軽自動車同士だと大丈夫かと思いますが、ファミリーカー同士だとちょっ

と厳しいかと思います。花壇がなくなれば大丈夫かと思いますが。 

 

 保護者の意識を変えてもらうことも大事だと思います。 

 

 今は全園児の保護者が国道側から入ってきているのですが、ある程度振り

分けができると思います。 

 

 今年度、一宮南中の体育館横が通行禁止になっているので、染河内と下神

戸は染河内方面から入ってもらって中学校の駐輪場横の駐車場に止めてもら

い、上神戸は国道側から入って一宮南中の体育館前に止めてもらうように振



5 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

り分けしています。こども園になれば、0.1.2歳児の保護者は C に止めて、A

もあるので大丈夫かと思います。 

 

バス送迎も始まりますので、台数調整はできるのかと思います。 

 

幼稚園で預かり保育を希望する人もバスを利用できるのですか。 

 

バスの送りは、幼稚園部の降園に合わせて1回と、4時以降に1回の2回行お

うと思っています。 

 

 保育園部を4時に送って来られても困るのではないですか。 

 

 バスは5時や6時というのも設定ができると思います。2回走るということが 

言いたかったので。 

 

 4時というのは早いので誰も希望しないですが、遅い時間となれば利用でき

るので。 

 

 通園バスにも先生が乗らないといけないので、勤務時間のこともあります

ので、利用者の数と合わせて調整を図らないといけないので、6時以降にバス

を走らせるのは辛いところがあるのですが、できるだけ皆さんに利用しても

らいやすいように考えたいと思います。 

 

 その点については11月に新入園児の申込みがありますので、園長と相談し

て決めてもらえたらと思います。どこで乗るかなど、バスのルールはその時

点で打合せしてもらったらと思います。他にはどうですか。 

 

駐車場 B が混雑している時は、一宮南中の駐車場をお借りするなど連携が

図れるのかと思います。 

 

 それでは、裏についている工程表の説明をしていただけますか。 

 

 おおまかに作ったものなのですが、前回11月末に協議会を設置、本日1月22

日ですが、設計概要の協議ということを入れさせていただいています。設計

につきましては園所を通じて保護者の方と連携を図りながら協議を進めさせ

ていただきたいと思うのですが、設計管理業務は4月末に終わるということで

考えていますので、部屋とか大きなところはほぼできたということで、細か

な部分についてはこれから検討していこうと思っていますが、柱や壁などに

ついては、トイレの位置を確定したのち、これで確定とさせていただきたい

と思っています。そして、設計業者が仕上げてきたものを皆さんに見ていた

だくという計画概要の協議を4月以降に考えています。委員の皆さんについて

は組織の代表で来ていただいていますので、若干変更があるかと思いますの

で、4月になりましたらメンバーの交代をさせていただいて、本格的な協議に
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入りたいと思います。協議事項としましては、園名、園歌、園章について、

通園方法、園行事の調整、制服、体操服について、ＰＴＡ組織について行っ

ていきたいと思います。また、計画概要ができましたら、地元への説明会を

行い、6～7月に一宮南中学校区の皆さんに周知をしていきたいと思っていま

す。その後、11月に新入園を考えておられる保護者対象の説明会、その後新

入園児の募集を行っていきたいと思っています。そして、入園児が確定しま

したら、2月に入園説明会を行い、3月に園の引っ越し、開園準備をして4月1

日の開園をめざして、おおまかにはこのようなスケジュールで進めていきた

いと思っていますので、ご報告申し上げます。工事の契約ですが、4月末に設

計が出来上がりましたら、5月に入札の手続きに入り、建設業者が決まりまし

たら、6月の定例議会の中で議決をいただき、造成、基礎から建設に入り、9

月の運動会の頃には棟が上がり、皆さんにも見ていただけると思います。2月

ごろには外構工事を行い、3月15日前後に完成引渡し、その後の半月で引っ越

しの準備というようなスケジュールを立てさせていただいています。 

 

 設計についてですが、4月になると委員もかわる可能性もあるので、3月中

に今の委員に説明をしてもらって、今の協議会で OK をとって、4月に回すと

いうことにしてもらったらどうでしょうか。 

 

 トイレの位置や外観のイメージが上がってきましたら、3月末か4月初め

に、もう一度お集まりいただいて中間報告をさせていただこうと思います。 

 

 他に何かありませんか。心配していましたが、園長、所長さんの思いが通

っていますね。先生たちが一番動きやすいものを作ってもらうということに

してもらったらと思います。他に何かありますか。 

 

 園舎のおおまかな間取りについて協議を集中させてもらっていますが、今

後は園庭に入れる遊具についても検討して、先行して行っている一宮北と同

じように環境を整えて、皆さんに報告できるようにと思います。 

 

 小学校の統廃合の時もそうだったのですが、一宮南保育所と神戸幼稚園の

色々な備品を持ってくるようになりますね。幼稚園で遊んでいる隣で重機が

動くようになります。小中学校の登下校や中学校の部活も集中するようにな

りますので、工事中の安全確保をしてほしいと思います。地元説明会も含め

て色々な課題も出てくると思いますがよろしくお願いします。また、神戸幼

稚園は閉園セレモニーのようなことはされますか。 

 

はい。歴史のある園ですので、したいと思っています。 

 

 工事の課題についてはおっしゃる通りです。市道を使って工事車両が入っ

てきますので、ガードマンを配置したり、工事車両の進入については時間制

限を設けたり通行ルートを作ったりして、安全に配慮をしたいと思っていま

す。 
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 入るところが他にないので工事が大変だと思いますが、よろしくお願いし

ます。他に何かありますか。 

 

 私の子どもは重度の障がいがあるので、構造上子どもを抱っこしていかな

いといけないような感じなので、駐車場の位置が心配です。元気な子どもだ

けでなく、障がいのある子のことも考えて整備をお願いしたいと思います。 

 

 2歳児の保育室のところにスロープがあるのと、玄関先にもスロープがあり

ます。また、園庭のところに、車が入れる門扉を造ろうと思っていますの

で、特別な配慮は可能かと思います。 

 

 特に雨の日は大変なので、そのように工夫してもらえたら助かるのではな

いかと思います。 

 

 子どももお母さんも大変なので、いい位置を決めていただけたらと思いま

す。 

 

 通用口のところからも行けるのではないですか。食材の搬入口のところを

兼用でいけるようにしてもらえればいいのではと思います。屋根もあるの

で、一番いいのではないかと思います。 

 

 子どもが利用するところと、職員の通用口は分けるつもりでしたが、設計

士と相談して、配慮したいと思います。 

 

 できるだけバリアフリーで段差をとってもらえればと思います。トイレ

は、全部洋式になっているのですか。 

 

 はい。そのようになっています。 

 

 他に何かありますか。 

 

 各駐車場に何台止められるのか決まっていますか。 

 

 これからの設計になります。園舎の前にも縦向きの駐車場を作れたらいい

と思っているのですが、参観日や運動会には園庭や第2園庭も使って駐車場は

確保できるのではと思っています。 

 

 先生の駐車場はどこになりますか。 

 

 先生の駐車場は A のあたりも使わせていただいたり、中学校の駐輪場のと

ころがお借りできたらと思っています。 

 

 今できている駐車場はどうなっていますか。 
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事務局 
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副会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

副会長 

 A のところですね。小学校の職員の駐車場になっています。そこも止められ

るようだったらお借りしたいと思います。 

 

 先生は10人以上ですか。 

 

20人近い職員になると思っています。 

 

 教育委員会としては、こども園になったら運動会は小学校と切り離して行

うのですか。 

 

 そのあたりも、協議会に校長先生に入ってもらっていますので、この地域

にとって、どのような形がいいか決めていきたいと思っています。 

 

 他に何かありますか。ないようでしたら、閉会させていただいてもよろし

いですか。次の会議は3月ですか。色々要望が出ていますので、一度見せても

らった方がいいかと思います。 

 

 設計士と協議していますので、資料が出来上がった時点で開催時期につい

ては会長さんと相談させていただけたらと思います。 

 

 それでは皆さん、ありがとうございました。閉会にあたりまして、山本副

会長さんよりご挨拶をいただきたいと思います。お願いいたします。 

 

 夜分お疲れのところ、お疲れさまでした。1時間ほどでしたが慎重な審議を

ありがとうございました。この間も総合病院の建て替えを含めた大きな補正

予算がありました。建物をつぶして新しいものを建てるといったことで、人

口は減るしお金はないし本当に大丈夫なのかということをよく聞きますが、

私たちもこの場に来て話を聞かせてもらったら納得することができるので、

地元や保護者のご理解をいただくことが大事だと思います。年度末もすぐや

ってきますが、インフルエンザも流行っていますので気を付けていただき忙

しい時期を乗り切っていただけたらと思います。また案内があると思います

が、都合をつけて来ていただけたらと思います。本日は長時間に渡り、あり

がとうございました。 

 

 


